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铜川路水产市场10月31日前关闭
原址将建!"""米绿廊 相当于两个长风公园

! ! ! !本报讯（记者 江跃中）占有上
海人菜篮子一席之地的铜川路海鲜
水产市场，将于今年 !"月 #!日前
全面关闭。昨天下午，普陀区召开新
闻发布会宣布：该市场关闭后，将列
入真如地区整体规划，原址将建绿
地走廊，往西通到嘉定；原址地下，
将配合地铁 !$号线站点建设打造
配套商业设施；水产市场所有商户
都将实现疏散和分流。今天，普陀区
将举行商户与全市各大水产市场的
招商对接会，根据商户需求重新安
置到相应的水产市场。
据介绍，铜川路水产市场位于

兰溪路至曹杨路间的铜川路两侧，
是上海最大的海鲜、水产品批发市
场。市场总摊位有 %$""多个，冷库
近 #""间，停车场 &个，注册经营户
!#'"户，涉及就业人员 %('万余名。
该市场占地约 %") 亩，建筑面积
!)#*"" 平方米，包括铜川水产市
场、百川综合市场和利民冻品市场
三部分。
“自 !++)年开办以来，铜川路

水产市场对拉动周边经济，特别是
保障市民供应做出了应有的历史性
贡献。但市场内违法建筑现象严重，
环境脏乱差，消防安全隐患一直处
于高位，是普陀区城市顽症综合整
治重点区域，已不再适应城市未来
不断发展的要求。”普陀区商务委负
责人李锐介绍说，市场关闭将大幅
改善区域消防、治安、交通、环境等
各方面存在的问题，进一步改善居

民生活质量。
对于市场关闭后的“用途”，普

陀区真如副中心负责人透露，由于
铜川路市场上面是高压线，不能造
高楼。未来将在市场原址上建设一
条全长 )"""米的绿地走廊，从铜川
路曹杨路为起始点，往西通到嘉定，
面积相当于两个长风公园。
紧邻铜川路市场的兰溪路海鲜

美食街何去何从，也是吃货们关注
的问题。真如镇街道相关人士指出，
“未来美食街仍将保留，可以配合区
域规划，调整经营业态，除了发展海
鲜加工、配送等外，希望可以引入休
闲、文化、养生等特色商铺。”
目前，铜川路水产市场关闭工

作，已被列入 %"!)年市委“补好短
板”重点调研课题之一。普陀区也将
按照“补短板”的要求，进一步提升
区域环境质量，完善真如城市副中
心整体规划和建设。真如城市副中
心将建设成为上海高端商务活动中
心，发展与中心城区相适应的总部
经济和楼宇经济，推动真如地区发
展由外延扩张式向内涵提升式转
变。同时，通过统筹生态环境建设和
文化资源开发，全力打造上海休闲
型文化体验中心。按照“体绿、文绿、
蓝绿”多模式结合的规划理念，进一
步提升社区居民生活质量，通过对
桃浦河、真如港的综合整治，着力把
真如港打造成为亲水休闲、水上娱
乐、景观欣赏、旅游体验、亲近自然
的地标性开放区域。

选好!班长" 培养!组长"

两年来闵行区实施!班长工程"成效初显

! ! ! !昨天，!"" 位村居党小组长、
村民小组长、妇女小组长、社区楼
组长、村居群众性团队负责人走进
闵行区委党校，接受专题培训。记
者从闵行区委组织部获悉，闵行区
的“班长工程”建设已经延伸到“三
长”（村居党小组长、村民小组长、
妇女小组长、社区楼组长、村居群
众性团队负责人）队伍建设。

最优秀干部下基层
社会治理重心在基层，核心在

人。闵行区有 '""多名村居党组织
书记。基层党组织书记就是一个个
“班长”，工作带头人。闵行区委组
长部组织一科科长郑耀彬介绍，
“班长工程”就是要舍得把最优秀
的人放到最重要的岗位上。%"!$

年以来，闵行区委着力推进村居
“班长工程”建设，选派优秀干部充
实到基层。
目前，闵行区已经选派调整了

)!位街镇优秀干部到村担任村党
组织书记，选派了 )# 位机关、事
业单位工作人员担任居民区党组

织书记。

金融背景打开思路
梅陇镇财政所所长任伟萍遵

从镇党委的安排，下沉到陇西村担
任“班长”，当时陇西村有租赁企业
&"多家，主要以第三产业租赁为
主体。镇党委、政府希望把陇西村
打造成一个全新的经济合作社。任
伟萍一直从事金融工作，以前工作
中常常与陇西村打交道，熟悉陇西
村的经济状况。所以，任伟萍一到
陇西村，就接手了陇西村动迁房小
区“晶杰苑”的商铺回购工作。她充
分发挥金融专业背景优势，查询资
料，实地调研，走访企业家朋友，通
过几番分析讨论，最终决定利用
“晶杰苑”靠近南方商城的地域优
势，引进农业银行、上海农商银行
等 '家银行和 $家金融证券公司，
形成了“晶杰苑”商铺“金融一条
街”的发展模式。现在陇西村的各
项经济指标在全镇名列前茅。

居民区来了律师团
颛桥镇银都苑第一居民区党

总支书记张学军也是一位优秀的
“班长”。

银都苑第一居民区建于 !++'

年，老小区人口老龄化严重，同时
辖区内动迁群众多，困难群众多，
外来人口多，居民区里纠纷此起彼
伏。张学军原先在颛桥镇城市管理
中心工作。他说：“我觉得在居民区
的管理中，不仅要讲情，更要讲
法。”张学军组建了由 &名资深律
师组成的专家律师团，每双周六到
社区接受居民咨询。专家律师团零
距离为居民答疑解惑，居民的法律
意识增强了，纠纷下降了。从 %"!$

年 %""多件下降到目前的 %# 件，
涉及经济赔偿类纠纷发生率也下
降 #),。银都苑第一居民区还获得
了闵行民主法制示范区。

培养机制助力!班长"

为了充分发挥“班长”的潜力，
激发“班长”的工作动力，增加他们
的实战能力，闵行区实施了教育培
养机制、激励保障机制。

全区村居党组织书记培训纳
入全区干部培训规划，每年制定年
度培训计划。为了拓展“班长”的发
展空间，闵行区委还积极探索村居
“班长”的职业发展道路。

本报记者 鲁哲


